

## A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

El Diputado Pablo Yáñez González, del Grupo Parlamentario de Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito sobre la situación de la aviadora militar ucraniana Nadia Sávchenko, encarcelada en Rusia desde 2014

Congreso de los Diputados, 17 de marzo de 2016

## **EXPOSICIÓN DE MOTIVOS**

El pasado 3 de marzo la aviadora militar ucraniana Nadia Sávchenko, encarcelada en Rusia y acusada del asesinato de dos periodistas durante el conflicto Ucraniano comenzó una huelga de hambre como protesta por el proceso judicial que se lleva contra ella en la provincia rusa de Rostov, y en el que se la ha imposibilitado el pronunciamiento de un alegato final de defensa.

Se dictará sentencia el día 21 de marzo y sigue sin alternativas.

Nadia Sávchenko es también parlamentaria de la Rada Suprema, parlamento estatal de Ucrania. Más de 430 personalidades han suscrito una carta abierta a los líderes europeos para que tomen medidas que conduzcan a la liberación inmediata de Nadia Sávchenko, así como al respeto de los derechos civiles por parte del Gobierno ruso.

La situación actual sobre los derechos humanos en Rusia es preocupante y más desde la anexión rusa de Crimea y el posterior conflicto militar en el sudeste de Ucrania. Según la Federación Internacional de los Derechos Humanos estos conflictos han generado el clima cívico y político actual en Rusia, que ha derivado en el aumento del hostigamiento y la represión generalizada contra activistas y organizaciones de derechos humanos en el país.

Durante los últimos meses, las autoridades rusas han demostrado estar decididas a intimidar a las voces discrepantes, concretamente mediante el establecimiento de un marco jurídico represivo que ha permitido al Gobierno limitar las libertades fundamentales.

Se han reprimido de forma continua y violenta las protestas contra la guerra en Ucrania y contra la anexión del territorio de Crimea. En ese contexto, el asesinato de la figura de la oposición política, Boris Nemtsov, el 28 de febrero de 2015, poco antes de que publicara un informe sobre la guerra de Ucrania, indica hasta qué punto el acceso a la información y la libertad de expresión están amenazados.





Las condiciones de reclusión de los ciudadanos extranjeros y de las personas apátridas recluidas en centros de deportación son inhumanas. No existe una supervisión judicial periódica de sus condiciones de reclusión y no tienen acceso a asistencia letrada.

Lo mismo sucede con los refugiados ucranianos, a pesar de las declaraciones de altos cargos públicos y de la afirmación de que se habían establecido procedimientos simplificados. La situación de las minorías también suscita preocupación.

Atendiendo a los actuales desafíos de la complicada política geoestratégica y actitud neo soviética de Rusia creemos que el gobierno español debe de actuar en consonancia con los valores y posicionamientos que defiende de libertad y respeto de los Derechos Humanos

## Preguntas:

- 1. ¿Tiene previsto el Gobierno de España promover algún tipo de acción en el seno de las diferentes instituciones internacionales que conduzcan a la garantía de los Derechos Civiles de Nadia Sávchenko así como a su atención durante el encarcelamiento?
- 2. ¿Participaría el Gobierno de España de hipotéticas acciones de la Unión Europea con el fin de obtener la liberación inmediata de Nadia Sávchenko por parte del Gobierno ruso?
- 3. Por último nos gustaría saber, que iniciativas piensa llevar a cabo el gobierno en funciones en las instituciones europeas para mejorar la situación de los derechos humanos en Rusia.

Pablo Yáñez González

Diputado del Grupo Parlamentario de Ciudadanos

